

INFORMACION EXTRANJERA

En Londres la gripe causa muchas muertes

Los presupuestos franceses.-Los Bancos americanos Y la divisa italiana.-El convenio franco-americano.

EL PARADERO DEL "GUYNEMERT"

París. — En la Dirección de Aeronáutica se ha recibido un despacho del coronel Antoinat dando cuenta de que el avión que tripulaba ha aterrizado felizmente en Her-sina, Turquía asiática.

El aparato se halla en perfecto estado y sus tripulantes sin novedad.

LOS CASOS DE GRIPE EN LONDRES

Londres. — Durante la última semana han muerto en esta ciudad veinticinco tta-cados de gripe.

La epidemia parece extenderse hasta el punto de que en un mes se han registrado noventa defunciones, y por noticias recibidas se tiene conocimiento de que en las principales capitales del Reino Unido se han declarado más de novecientos casos de infección gripal.

UNA NUEVA LINEA MARITIMA

Weitmouth. — Desde el primero del próximo mes de Enero la compañía de Nantes establecerá un nuevo servicio marítimo rápido entre Brest y Weitmouth.

HALLAZGO DE ARMAS

Belfast (Irlanda). — Durante el curso de las obras que se están realizando en una gran escuela, se han encontrado cincuenta y cinco mil cartuchos, cinco fusiles, dieciséis bombas y un lanzabombas en perfecto estado de funcionamiento.

NO ES EL ASESINO

Nueva York. — Parece ser que el joven William Wickmans, acusado de haber dado muerte a la señorita Parker, hija de uno de los más poderosos banqueros de Los Angeles, ha declarado a la Policía que él no es el asesino.

William ha dicho que, en efecto, el llevó en el automóvil robado el cadáver de la joven, pero que ésta recibió la muerte a manos de un tal Cramer, auxiliado de su amante.

La Policía hace gestiones encaminadas a detener a Cramer y a la mujer que según el detenido es cómplice del crimen.

EL EXITO DE LAS ANCIANAS

Boston. — La señora Dorothy Woodman Parkhurst, una riquísima americana, casará en los comienzos del año próximo con un señor que se llama Cyrus Dimitri. Comene y que tiene treinta y cinco años menos que ella.

Se dice que el novio es un descendiente de los emperadores bizantinos.

LAS MUJERES POLITICAS

Londres. — En las próximas elecciones generales de la Cámara de los Comunes habrá 38 candidatas femeninas, de las cuales 23 son laboristas, 9 conservadores y 6 liberales.

NI LA PAZ DE LOS SEPULCROS

Moscú. — La sepultura de los escritores célebres, muchos de los cuales están enterrados en el cementerio Volkoff de Petrogrado, han sido saqueados. Han robado los bustos y las losas de bronce que cubrían las tumbas. Los ladrones han dejado solamente los bustos de Turgueney, Garín, Gleb-Uspensky y Plekhanoff.

La sociedad de guardianes de monumentos ha recogido los cuatro bustos y los ha guardado en lugar seguro.

La Policía ha detenido a cinco bandidos evadidos hace cinco meses, los cuales estaban ocultos en una cripta.

LOS PRESUPUESTOS FRANCESES

París. — La Cámara de los Diputados discutió anoche los presupuestos franceses, para el próximo ejercicio de 1928, que habían sido anteriormente estudiados por el Senado.

El Congreso determinó las modificaciones establecidas, y aprobó el proyecto por 393 votos contra 125.

El Senado discutirá esta tarde el presupuesto global, de vuelta de la Cámara.

LA DIVISA ITALIANA

Washington. — Los Bancos han tomado medidas para ayudar a la estabilización de la divisa italiana, y estos acuerdos han sido aprobados ayer tarde por el departamento de Estado.

Desde luego, este acuerdo se ha tomado después de la recepción del decreto italiano.

EL CONVENIO FRANCO ALEMAN

Nueva York. — La Comisión senatorial de Negocios extranjeros discutió ayer tarde la ponencia relativa al Tratado de arbitraje con Francia, que expira el día 2 del próximo mes de Febrero.

Se examinó detenidamente el proyecto en el cual se considerará la guerra como fuera de la ley, y aunque no se tiene aún

una impresión exacta sobre el criterio que se mantendrá en orden a este punto, no parece que es muy favorable, pues por las impresiones recogidas en los círculos políticos parece ser que se considera inadmisiblemente tal circunstancia.

LA TRAVESIA DEL ATLANTICO

Ambourg Gräch. — El aparato "Sikorsky" a bordo del cual la señora Frances Wilson Grayson, acompañada del piloto Oscar Owdal, del navegador Brice Goldsbroughs y del mecánico Fred Coeler, piensa intentar la travesía del Atlántico, son esperados esta mañana en el aeródromo de Harbour Grace donde las autoridades han tomado todas las medidas para su aterrizaje.

Ayer a las 17 hora americana, miss Grayson afirmó que contaba festejar el día de Navidad sobre el Océano. Antes de partir de Roosevelt Field declaró que por muy malas que sean las condiciones atmosféricas se halla decidida a intentar el salto a partir de mañana. Sufriremos del frío, ya lo sé,—ha añadido—pero el mayor peligro consiste en el hielo que se amontonará sobre las aguas del aparato, aunque este problema haya quedado ya casi desuelto con una gruesa capa de glicerina con que se embadurnarán las aguas.

Todos los aviadores irán vestidos con combinaciones y botas cerradas y unos cascos especiales además de mascarillas para proteger los rostros.

El "Ikorsky" fué visto ayer a las siete de la noche volando sobre el cabo Col.

NUOVO SERVICIO DE HIROAVIONES

Londres. — Acaba de inaugurarse con éxito un servicio regular de hidroaviones entre Lnebo y Epkizapa, sobre el río Mas-sar.

La distancia que separa las dos ciudades es de 2.150 kilómetros.

Zarauz

FELICES PASCUAS!

Desde estas columnas enviamos a nuestros queridos lectores y deseándoles pasen alegremente estos días grandes.

DE SOCIEDAD

Se ha trasladado a Azpeitia donde pasará algunos días, don Víctor Aguirre y su distinguida esposa.

—Regresó a la Corte don Julián Lisundia.

—A pasar las Navidades y de San Sebastián, ha venido el joven estudiante don Julio Odrizozka.

—Con toda felicidad dió a luz un precioso niño, la joven esposa de don Agustín Agües, doña Agueda Zubeldia.

—Con una niña ha visto aumentada su prole, nuestro querido amigo Manolo Tre-cu.

TEATRALES

Enorme entusiasmo ha despertado la gran velada que los seminaristas de diversos pueblos comarcanos piensan representar. Contriguye a ello el ser artistas ya muy avezados a esta clase de trabajos. Añádase a esto la preparación esmeradísima a que se han sometido, por lo que tendremos el gusto de presenciar a artistas refinados y de reconocida valía.

Por la parte que toca a las obras, no hemos tenido el gusto todavía de presenciarlas, pero con solo citar el nombre de Vital Aza, una de las primeras figuras del teatro español y el de don Manuel Lekuo-na, pluma de estilo esmeradísimo y correcto, para que se vea completamente lleno el salón.

PIPE KALE.

Droguería de Barrenechea Hermanos Fuenterrabia, 12-Teléfono 1-01-60 Andía, 1-Teléfono 11-4-84 SAN SEBASTIAN

Charcutería francesa (Proveedora efectiva de la Real Casa) PLAZA DE GUIPUZCOA, núm. 7, Teléfono 107-17 Preparación selecta de platos fríos y de Meriendas para viajes y excursiones (Servicio a domicilio).

La libertad que pide el Cardenal Vannutelli

II

¿Habéis asistido alguna vez a alguna de esas asambleas políticas populares donde se congregan clases obreras de diversas actividades, buenas, sinceras, creyentes, por lo general, y particulares fines que se proponen sus directores; oradores sin arte y sin misión, que a título de reformar la sociedad predicán sin medida y sin tino? Generalmente, cada orador, periodista o maestro, acepta la responsabilidad de sus doctrinas; éstos, al contrario, dejan al pueblo que escucha las consecuencias de sus perversidades.

Dicen que un cómico alcanzó gran fama representando con su mujer "Julietta y Romeo". Dicen que después de obtener grandes y prolongados aplausos en aquellas idílicas escenas, tan pronto como bajaba el telón, molía a su mujer a palos. Igual, completamente igual que los predicantes de los partidos que tienen su entroncamiento en un racionalismo insolente.

Desarrolla una vasta comedia de instituciones brillantes, y con el antifaz de la más mentirosa democracia, anuncia libertad, promete igualdad, y proclama la fraternidad internacional, como si quisiera desmentir o perfeccionar aquel divino pregón de Jesucristo, que fué, a la vez, conjuro y plegaria, rígo y sollozo, clarín de César y voz de Jetsemaní. Cuando tiene al pueblo al rededor del tablado, habla así a la flera inocente:

¡Pobre obrero convertido en hombre máquina! ¡levanta tu cabeza inclinada hacia la tierra por el peso bruto del trabajo... y ve esa serie de autoridades civiles, militares, eclesiásticas y sociales, que pesan sobre tí como montaña de plomo, que pesan sobre tu libertad para ahogarla y aniquilarla... ¡rompe esos grilletes que han puesto barrera a la igualdad! ¡Por qué has de buscar en la mina sombría el carbón que a otros suministra el calor y la luz? ¿Será para que otros sigan derramando sobre las gradas del placer el fruto de tu trabajo? ¡No y mil veces no; porque la soberanía está en tí, nace de tí, y por tí se ejerce! ¡Por eso vengo a traerte la libertad, la igualdad, la fraternidad; a destruir la tiranía, y a hacerte a tí el rey!

¿Quién no reconoce en este lenguaje a este monstruo moderno que, con el nombre de bolsiquismo, intenta obtener la hegemonía de las masas, contra ese otro nuevo orden político que les predice mesura, regeneración y caridad evangélica?

¡Qué bien representan aquéllas la comedia Julieta y Romeo! Pero es indudable que los pueblos, como las naciones, son sanables; y que el pueblo que en el fondo es bueno, es sencillo, es obediente, es naturalmente observador y filósofo, a su modo, se ha dado exacta cuenta de cómo hablan y cómo sirven sus cómicos, tan pronto como se corré el telón. Saben por una dolorosa experiencia que ninguno de los triunfos de la libertad pertenece hoy en día a los que se llaman sus ríndores. Y si ese pueblo sufre y calla, paga y sufre, llora y enmudece, es precisamente porque siente en su alma adolorida los primeros benditos síntomas de una regeneración social.

No me digáis que soy pesimista, o que hablo de memoria. A flor de labio está el nombre de naciones cuyos gobernantes "han hecho su trono con tablas de ataud, y lo han colocado sobre el cadáver de la esperanza asesinada". Los que predicaban al pueblo aquellas virtudes cívico-sociales, esos mismos... el cuerpo harto, la sangre hirviente, la cabeza coronada de yedra, el letargo, pesando sobre sus párpados, el alcohodón de damasco soportando en su blandura turgente todas las ebriedades y lasitudes de la carne... así, en tal actitud... bailan, ríen, cantan, blasfeman... y vapulean la democracia. Escalzaban al pueblo, y después le pdien virtudes. Le hacen confundir la autoridad con la violencia, y luego no quieren que el pueblo confunda la libertad con la revolución. Le encierran en una jaula diciéndole que es libre, e intentan detenerle cuando grita ¡viva Cristo Rey! Le niegan todos los manantiales donde pueda templar su sed de justicia, y tiemblan cuando el mismo pueblo, con acento de mártir, les arguye "antes que tú la ley, y primero que ceder, morir".

Ojalá fuera mentira que casi todas las constituciones modernas se hallan amenazadas por el bolsiviquismo, como los treinta Césares ante el puñal de Bruto; pero, por fortuna, es igualmente cierto que estas mismas constituciones y estos mismos pueblos exhalan un suspiro embriagado de esperanzas divinas que clama y dice, como San Pablo ¿quo ibimus, Domine? Es decir, que la Sociedad, en su fondo, está debidamente preparada para una regeneración espiritual.

ANGEL SANCHEZ, Presbítero.

Un prefecto que sabe cumplir con su deber defendiendo la Constitución

La Prensa colombiana se hace eco de una disposición acertada que acaba de dirigir a los alcaldes de su jurisdicción un Prefecto colombiano, celoso por el bien del pueblo. Dice así:

"Colombia. — Boyacá. — Prefectura de Gutiérrez. — El Cocuy, enero de 1927.

Señores alcaldes:

Como en esta provincia, absolutamente católica, se han presentado algunos individuos vendieron bíblicas y demás obras de propaganda evangélica, he creído conveniente dar a ustedes instrucciones que puedan servirles de guía en casos como el indicado, ya que, por favor de la Providencia somos católicos y, como tales, y en nuestro carácter de empleados públicos, estamos obligados a defender nuestras creencias religiosas y las de los pueblos que gobernamos, fundados en principios constitucionales y legales, como pasa a expresarse. (Después de copiar literalmente los artículos 38 y 40 de la Constitución Nacional pertinentes al caso, añade:)

"El primero de estos preceptos empieza por declarar que la religión católica, apostólica, romana, es la de la nación; declaración que hace en fuerza de que todos los habitantes de la república son católicos y sólo por excepción algunos de ellos no la profesan.

Impone en seguida a los poderes públicos la obligación de protegerla y de hacerla respetar, como esencial elemento del orden social. Por excepción, dijimos, una parte bien pequeña de los colombianos (véase el censo), no profesan esta religión, y de ahí el otro precepto que "permite" el ejercicio de todos los cultos que no sean contrarios a la moral cristiana ni a las leyes, pero esta permisión o tolerancia, se entiende, es solamente para las personas que no profesan la religión católica.

Hay que distinguir entre permitir el ejercicio de un culto y la propaganda que de él se haga. Permitir, es sufrir, tolerar, llevar con paciencia, disimular alguna cosa. Bien se echa de ver la diferencia que hay entre uno y otro concepto. Se sufre, se tolera, se lleva con paciencia, se disimula el culto protestante, pero no se permite, no se debe permitir que se propague, que se multiplique, que se extienda, que se dilate o aumente, porque eso sería ir contra el mandato constitucional que ordena perentoriamente a los poderes públicos proteger la religión católica y hacer que sea respetada como esencial elemento del orden social, toda vez que se declara que es la de la nación, y permitir la propaganda protestante, sería negarle la protección y el respeto que se le deben.

Si la Constitución permitiera la propaganda de doctrinas y cultos contrarios a la Religión Católica, lo hubiera declarado expresamente, y de haberlo hecho así, no habría dicho que la Religión Católica Apostólica, Romana, es la de la nación, ni habría impuesto la obligación de protegerla y de hacerla respetar, lo cual habría sido innecesario.

No permitiéndose, por ser inconstitucional, la propaganda protestante, es prohibida la circulación de obras como las anotadas (Bíblicas, etc.) y, en consecuencia, ustedes deben impedir la venta de dichos libros, como contrarios a la moral cristiana. Se tolera el ejercicio entre correligionarios del mismo, de concluir es que no habiendo en esta provincia secuaces del protestantismo, no puede haber ejercicio de su culto. Pero en caso de que así fuera, sería de forzosa aplicación la resolución del ministerio de gobierno, de 22 de diciembre último, que dispone que el ejercicio de los cultos de religiones distintas de la católica, tan sólo puede ser permitido por los poderes públicos, siempre que se haga en local privado y que con ellos no se ocasione trastornos sociales.

Además de los libros de propaganda evangélica, circulan a veces otras obras y estampas pornográficas que atacan directamente a la moral y las buenas costumbres, y ustedes, como jefes de policía en sus respectivos municipios, están en el deber de impedirlo y de dar el denuncia a la autoridad competente. Las disposiciones contenidas en las leyes 51 de 1898; 73 de 1910; 59 de 1911; Arts. 420 a 423 del C. P.; 97 a 101 y 169 a 474 del Código de policía; y resolución del mismo ministerio, número 1 de 6 de octubre de 1920, publicada en el "Diario Oficial" número 20.331, los ilustran sobre el particular.

Ustedes secundarán, en virtud de la protección y respeto que se deben a la religión católica, la acción social, educativa y moralizadora de los señores párrocos y les prestarán el auxilio que les soliciten, seguros de que obrando de este modo cumplirán con el

más sagrado de los deberes y harán el bien más grande a la patria, a la sociedad y a sus propias familias.

Soy de ustedes atento y seguro servidor,

ABELARDO SEPULVEDA."

Bilbao

La Casa Sota y Aznar desmentidamente haya naufragado el Aranzazu-Mendi.

Bilbao, 24 (11 noche).

Con motivo de las actuales fiestas de Navidad el alcalde ha recibido numerosas felicitaciones entre ellas las de los ediles y miembros de la Comisión Permanente.

Recibió el señor Moyua a una representación de la Junta de transportes, que le presentaron un escrito, solicitando les ayude el Municipio en la carga que les supone el aumento de impuesto fijado para ellos en el nuevo presupuesto.

Obsequió el alcalde a los serenos y gaurdiáns nocturnos, con café, copa y cigarro, con motivo del servicio que prestan durante la nochebuena.

El gobernador civil, recibió también numerosas felicitaciones entre la que figura la del presidente de la Liga y el alcalde.

Rogó el gobernador a las empresas para las nueve menos cuarto, a fin de que los asistentes pudieran llegar a sus casas empleando los servicios urbanos de locomoción.

Se reunió en la Diputación la Comisión de Hacienda acordando hacer una transferencia de 6.500 pesetas para la erección de un monumento al poeta Trueba en Montellano.

También se reunió la Comisión del Instituto acordando aprobar los presupuestos para el año próximo. De los gastos de representación, repartió el presidente de la Diputación diversas cantidades entre los Asilos y centros benéficos.

Para tratar de diversos asuntos de trámite se reunirá el día 27 el Pleno del Ayuntamiento.

Según costumbre de todos los años, se verificó ayer la visita a las cárceles por las autoridades, siendo en la de Larrinaga recibidas por el director y subdirector de la misma, quienes les acompañaron en su visita por las dependencias, haciendo grandes elogios de las mismas.

La Casa Sota y Aznar ha desmentido los rumores acogidos por algunos periódicos de un supuesto naufragio del vapor «Aranzazu-Mendi» en aguas del Escalda, siendo lo ocurrido que chocó con el vapor noruego «Hild», al que se le abrió una vía de agua en la proa, teniendo que varar, pero saliendo indemne el «Aranzazu-Mendi» que en la actualidad se dedica en Amberes a la descarga de su mercancía.

Centro Católico

Esta tarde a las cinco y media se celebrará la velada de Navidad representándose el juguete cómico, de García Alvarez y Muñoz Seca en dos actos, dividido en cuatro cuadros titulado «Pastor y Borrego».

Mañana lunes se celebrará una velada extraordinaria en obsequio del veterano conserje, don Juan Artazcoz.

A las cinco y media se pondrá en escena la farsa cómica en tres actos «Las Grandes Fortunatas» original de Carlos Arniches y Joaquín Abati.

Fabricación propia Stock y a medida Trinchera popularísima. 40 ó 50 " popular..... 68 ó 70 " primera..... 75 ó 80 " zehcnas..... 75 ó 80 Impermeables negro y color 25 — 32 — 40 — 45 — 50 — 55 José Sánchez Peña ISABEL LA CATOLICA, 9 Teléfono 118-89. SAN SEBASTIAN